

Beneficio fiscal corre para pagos con tarjeta de crédito y reduce el costo real del alojamiento y la comida

Vacaciones en Punta del Este a lo Benja Vicuña: Uruguay devuelve el 22% en compras a extranjeros

Operadores turísticos ofrecen paquetes para dos personas por seis días desde \$590.400.

JOAQUÍN RIVEROS

Tener unas vacaciones en Punta del Este, Uruguay, el lugar que escogió Benjamín Vicuña para pasar unos días junto a su familia, ya no es tan inaccesible como años atrás. Si se cotiza bien, el mercado ofrece buenas ofertas de alojamiento y vuelos, según explican diferentes operadores turísticos. La estadía, sin embargo, se encarece por el costo de vida.

"El viajero chileno percibe Punta del Este como un destino de alta categoría, pero eso no necesariamente se traduce en precios inaccesibles", plantea Daiana Mediña, head branding & PR de la agencia Cocha.

La ejecutiva da algunos rangos: seis noches para dos personas en un hotel de tres estrellas puede partir en US\$700 (unos \$590.400 al dólar de este lunes) con vuelo y desayuno. En un hotel de cuatro estrellas, en las mismas condiciones, puede costar US\$870 (unos \$735.000) y en uno de cinco estrellas, US\$1.500 (cerca de \$1.266.000).

"Estos valores generalmente incluyen desayuno, pero no contemplan comidas ni excursiones. El costo total del viaje puede incrementarse dependiendo del tipo de experiencia que busquen los viajeros", agrega.

Hugo Avilés, marketing manager de Viajes Falabella, da la alternativa de viajar en temporada baja.

"Desde marzo el valor disminuye a \$450.000 o \$550.000 por persona. La ventaja del paquete es que permite tener el costo principal del viaje cerrado desde Chile, lo que ayuda a planificar mejor el presupuesto y evitar alzas de último minuto en un destino donde la demanda es muy alta en verano", señala.

Avilés también menciona la opción de alojamientos o departamentos amoblados.

"Los valores para dos personas pueden ir desde \$90.000 a \$130.000 por noche en fechas de menor demanda, mientras que en temporada alta de verano los precios suelen ubicarse entre \$150.000 y \$220.000 por noche, dependiendo de la ubicación y los servicios incluidos. Esta alternativa es muy elegida por parejas y familias porque permite mayor flexibilidad, sobre todo en estadías largas, y ayuda a equilibrar el presupuesto en un destino donde el gasto diario puede ser más alto", agrega Avilés.

Beneficio fiscal

Dos factores convergen para hacer

más accesible el destino escogido por Vicuña, según explica Mediña. Uno es la caída del dólar, que en el último mes bajó \$21 (-2,3%).

"Durante este verano el tipo de cambio ha mostrado una tendencia a la baja, con el dólar bordeando los \$892, lo que entrega un escenario favorable para quienes están planificando viajes internacionales, especialmente si lo hacen con anticipación", explica la ejecutiva de Cocha.

Además, Uruguay tiene una ventaja única que lo diferencia de otros destinos.

"El país aplica beneficios fiscales relevantes para el turista extranjero, como la devolución del IVA (22%) en servicios turísticos pagados con tarjetas emitidas fuera del país. Esto reduce el costo real de alojamiento, gastronomía y arriendo de vehículos, y mejora la competitividad del destino frente a otras alternativas regionales", señala.

Si bien la estadía y los vuelos se pueden encontrar a buen precio al comprar paquetes, un viaje se encarece por el costo de vida en este destino.

"En general, Punta del Este es más cara que otras ciudades uruguayas y de Sudamérica. Una comida para dos personas puede costar US\$50; una bebida de 1,5 litro, US\$2, y una cerveza local, aproximadamente US\$3", cuenta Katherine Zapata, jefa de producto Chile de Viajes El Corte Inglés.

Emanuelle Santos, analista de mercados de la plataforma global de inversiones XTB Latam, hizo la estimación global del costo de un viaje de siete días para dos personas, con alojamiento en un hotel de categoría intermedia, comiendo en restaurantes habituales y con actividades turísticas típicas sin lujo.

"Punta del Este tiende a ubicarse en un rango de gasto medio-alto dentro de Sudamérica. El presupuesto en destino para dos personas durante siete días (alojamiento, comidas, transporte local y atracciones) se estima en torno a \$1.697.000, según el tipo de cambio de este lunes (\$1 chileno equivale a 0,043357 uruguayos). En términos simples, ese monto refleja que una semana en Punta del Este se encarece principalmente por el costo del hotel en temporada, aunque la alimentación también luce cara", explica.

En números redondos, el monto se desagrega en \$669.000 para alojamiento, \$644.000 para comidas, \$260.000 para transporte local y \$124.000 para atracciones.

"Al sumar pasajes Santiago-Punta del Este, el total del viaje queda definido en gran medida por los vuelos y el hotel. Con los rangos mensuales típicos, para dos personas los vuelos se mueven entre \$650.000 y \$930.000 en enero, \$620.000 y \$840.000 en febrero y \$660.000 y \$780.000 en marzo. Con

eso, el presupuesto total aproximado para dos personas por siete días queda en torno a \$2.347.000-\$2.627.000 en enero, \$2.317.000-\$2.537.000 en febrero y \$2.357.000-\$2.477.000 en marzo", agrega.

La diferencia entre quedar en la parte baja o alta de esos rangos suele venir de la anticipación de compra y de la disponibilidad, especialmente en pleno verano.

Si se considera estos precios, queda clara la conveniencia de cotizar paquetes.

Bernardita Urbina, gerenta de ventas de Despegar, explica las rutas y lugares que se pueden visitar.

"Desde Chile se puede llegar en avión a Montevideo y luego continuar el viaje por tierra, en bus o auto, en un trayecto de aproximadamente dos horas. También existen alternativas aéreas que permiten llegar vía escala, generalmente en Buenos Aires, dependiendo de la aerolínea y la temporada", indica.

Una vez en destino, quienes se alojan en zonas céntricas pueden moverse caminando, mientras que el arriendo de auto es una opción muy utilizada para recorrer playas y sectores cercanos como La Barra o José Ignacio.

"Como ocurre con el alojamiento, estos servicios tienden a encarecerse en verano, por lo que anticiparse marca una diferencia importante", recomienda Urbina.



RAMIRO SOUTHO

Benjamín Vicuña lleva unos días de descanso en Punta del Este junto a sus dos hijos menores y su novia, Anita Espasandin.